(No. 23) .-

DECLARACION DEL PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO FRENTE A LA DECISION SOBRE ZONAS FRONTERIZAS ACORDADA POR EL SUPREMO GOBIERNO.-

El Partido Demócrata Cristiano, a través de sus dirigentes y Parlamentarios, denunció hace algunas semanas la existencia de grupos armados en la zona precordillerana de la provincia de Valdivia. Las actividades de dichos grupos armados han estado amagando toda la zona cordillerana desde Cautín hasta Osorno.-

Pese a los desmentidos oficiales, hemos insistido en nuestras denuncias y las hemos mantenido en forma responsable, reclamando del Gobierno las decisiones a que está obligado por mandato de la Constitución y de la Ley.-

Aunque el Gobierno se ha negado a reconocer pública mente la gravedad de la situación, en la presente semana se han tomado decisiones cuyo verdadero significado debe llegar nítidamente hasta la opinión pública. Después de reuniones del Consejo Superior de Seguridad Nacional con Ministros y Jefes de Servicios, se ha resuelto colocar la zona cordillerana de las provincias afectadas, bajo la tuición de un "COMITE DE PLANIFICACION Y EJECUCION", formado por miembros del Estado Mayor de la Defensa Nacional y de Carabineros de Chile y del Departamen to de Zonas Fronterizas de la Cancillería. Asimismo, se ha dispuesto que las actividades de dicha Comisión quedarán centralizadas en el terreno, en los recintos militares que se tengan por conveniente (Artículos 5º y 9º del Decreto respectivo).-

Todo lo anterior significa:-

- 12).- Que la zona cordillerana, desde Malleco hasta Valdivia, queda sujeta en el terrena, al control de la autoridad militar; de Carabineros; y de là Dirección de Fronteras;
- 2º).- Que nuestras denuncias correspondían a hechos efectivos y que al formularlas hemos actuado en forma responsable y seria; y
- 3º).- Que el Gobierno, al tomar las decisiones ya referidas, ha reconocido en los hechos la efectividad de nuestras denuncias. Lamentamos que hasta ahora, se haya mantenido en la confusión a la opinión pública con desmentidos inútiles.~

En consecuencia, expresamos públicamente nuestra sa tisfacción por las decisiones tomadas y esperamos que ellas de vuelvan la paz y la seguridad a los pequeños agricultores y colonos y a los trabajadores campesinos, que en el último tiempo han sido: víctimas de atropellos y acciones violentas, de parte de grupos armados que se dicen afectos al Gobierno. Esperamos asimismo, que se formulen planes concretos de fomento y desarrollo en beneficio de los campesinos que viven y trabajan en las zonas cordilleranas de las provincias del sur, en condicion nes de pobreza y aislamiento que el país no debe ignorar.

MESA DIRECTIVAD NACIONAL DEL P. D. C.-

SANTIAGO, 26 de Febrero de 1971.-